



E3D
Académie de Créteil
Établissement
en démarche de développement durable

APPROFONDISSEMENT
Au titre du label E3D, du 1^{er} au 30^{er} Juin 2023-2024

Le label E3D est attribué au
collège Léon-Blum à Alfortville (94)

LE RECTEUR DE L'ACADÉMIE DE CRÉTEIL
Daniel Aussel

DÉVELOPPEMENT DURABLE

Léon Blum montre l'exemple

Le collège Léon Blum est depuis longtemps engagé dans la sensibilisation aux notions de développement durable, comme en témoignent les 15 ans d'existence de son atelier jardin. Dès 2017, dans une démarche de renforcement, le collège œuvre pour obtenir sa labélisation E3D-Niveau 1. Aujourd'hui, l'établissement a atteint le Niveau 2 mais également la première place d'une Battle Tran'Sport. Le Mag vous en dit plus...

Les actions autour du développement durable initiées au Collège Léon Blum sont développées autour de trois axes principaux. Au quotidien, Monsieur Petit, professeur de SVT et Madame Sassi, professeure d'HGEMC sont en charge de ces actions auprès des élèves.

1 / L'atelier jardin permet aux élèves de comprendre le cycle de vie d'une plante, d'être au plus près de la réalité de la production alimentaire (diversité des productions, gestion de l'eau, compatibilité des espèces végétales, gestion de l'espace...) et de favoriser la biodiversité sur le site. Cet atelier permet également de valoriser les déchets alimentaires car trois nouveaux composteurs ont été installés fin 2021 au sein du collège et un partenariat avec l'entreprise alfortvillaise de compostage DM Compost a été mis en place afin de former élèves et professeurs sur la question.

2 / La sensibilisation au gâchis alimentaire est également au cœur des préoccupations du collège. Une partie des aliments végétaux non consommés à la cantine sont récupérés régulièrement par les éco délégués qui les déposent dans les composteurs. Mais la sensibilisation passe aussi par les tables de troc du réfectoire : un élève qui ne mange pas un élément du repas servi peut le déposer sur la table de troc tenu par un éco délégué et prendre un élément laissé par un camarade.

3 / La sensibilisation aux mobilités douces constitue l'axe le plus récent. Depuis deux ans maintenant, les élèves volontaires du collège participent à la Battle Tran'Sport organisée par l'association Global Reporter. L'objectif est de faire le plus de kilomètres à pieds, vélo ou trottinette pendant un mois, de comptabiliser les kilomètres et de calculer le nombre de kilos de CO₂ économisés par rapport à un trajet en voiture ou en bus. En concurrence avec d'autres établissements de la région, les jeunes Alfortvillais sont les grands gagnants de l'édition 2022. Plus de 120 élèves et leurs familles se sont mobilisés. Les 30 collégiens ayant obtenu les meilleurs scores individuels ont gagné un séjour de 3 jours de pratiques d'activités sportives de plein air sur la base de loisir de Créteil. Toutes nos félicitations à eux !

On le voit à travers ces différentes actions, la sensibilisation au développement durable en milieu scolaire est primordiale : non seulement les élèves s'investissent au collège, mais de retour chez eux, ils sensibilisent à leur tour leurs familles qui ensuite intègrent petit à petit à leur quotidien des gestes plus respectueux de notre planète.

Ne manquez pas les portes ouvertes du Collège Léon Blum le 19 novembre prochain, dès 9 h 30 !